

En el marco de los 25° años de la Convención sobre los Derechos del Niño/a y Adolescente las Redes de Instituciones de Infancia y Adolescencia “Acercándonos de la zona 1 y Enredos de la zona 2” pertenecientes al territorio del Municipio b han organizado para este año una Jornada de Intercambio y Capacitación sobre Adolescencia(s), detención policial, actualización de la situación jurídica de la adolescencia, entre otros.

Los colectivos de ambas redes se han propuesto como uno de sus objetivos para el año 2014 generar iniciativas en conjunto en temas que afecten a la infancia y adolescencia. Es a partir de esto que se conforma una comisión de trabajo integrada por: Julia Capelán (Vida y Educación) y Sebastián Scantamburlo (Centro Referencia Local B – INAU) por RED ENREDOS y Lucía Valdéz (Policlínica Ciudad Vieja), María José Santos (Liceo N°27), Mauricio Gutiérrez (CCZ 1), Frida Natalia Samnik (Centro Juvenil El Anhelito), Sol Tonna (Aula comunitaria N°22 y Centro Juvenil El Puente) Ana Laura Rodríguez (Centro Referencia Local B – INAU) por RED ACERCÁNDONOS.

Se propondrán cuatro instancias, de las cuales tres son dirigidas a los/as operadores/as sociales de las instituciones pertenecientes al territorio y un cuarto taller dirigido a los adolescentes que participan de dichas instituciones, con la finalidad de generar un espacio de intercambio y de sensibilización en la temática. Las instancias serán de dos horas de duración cada una, las cuales se describirán a continuación:

#### **PRIMERA INSTANCIA**

Jueves 6 de noviembre de 2014 – 14 a 16 hs.

Lugar: INJU

El taller lo llevará a cabo la docente Magister/ Licenciada en Trabajo Social: Sandra Leopold (confirmada)

Contenidos a trabajar en el taller:

- Construcción de la adolescencia
- Estigma
- Adolescencia(s)

#### **SEGUNDA INSTANCIA**

El taller lo llevará a cabo por parte de IELSUR el Abogado Luis Pedernera

Jueves 13 de noviembre de 2014 – 14 a 16 hs.

Lugar: INJU

Contenidos a trabajar en el taller:

- Revisión de aspectos jurídicos referidos a la adolescencia, modificaciones. Marco actual sobre la situación jurídica de la infancia y adolescencia en el Uruguay
- Protocolo de detención policial, garantías que tiene el/ la ciudadano/ a y los operadores sociales en el abordaje o intervención en los dispositivos de detención policial.
- Aspectos que se consideren relevantes en torno a la Ley de Faltas.

### **TERCERA INSTANCIA**

Viernes 21 de noviembre de 2014 – 14 a 16 hs.

Lugar: INJU

Se piensa en una instancia que promueva el intercambio entre los operadores participantes y un panel compuesto por diversos profesionales vinculados a: INAU, MIDES-INJU, M.I., PODER JUDICIAL, entre otros.

El objetivo de este taller es profundizar acerca de situaciones vivenciadas por las instituciones involucradas en relación a la temática de detención policial. El equipo o profesional que opere de panelista y/ o mediador en el intercambio propondrá una metodología de trabajo que intente profundizar para tomar las líneas principales que atraviesan las situaciones planteadas, con la finalidad de comenzar a establecer uniones de criterios e intentar elaborar un protocolo de acción en relación a esta temática.

Algunas de las propuestas que ambos colectivos de Red se plantean para este año y el próximo son:

- Para este año, se piensa poder realizar el protocolo de acción en relación a las sucesivas situaciones de vulneración de derechos vinculadas a la detención policial arbitraria y operativos realizados en algunas instituciones participantes de las redes.
- Realizar una guía de recursos “amigable”, dirigida a niños/ as y adolescentes que brinde información de relevancia en temas de vulneración de derechos.
- Se piensa en la realización de un spot de sensibilización, una canción y también pensar en seminarios dirigidos a niños y adolescentes.